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Le Directeur Général du
Centre de développement
de l'OCDE, Mario Pezzini,

présent au Forum Economique
Togo-Union Européenne qui s'est
déroulé du 13 au 14 juin de la
semaine passée, a été reçu en
audience, deux jours après
l'évènement par le Chef de l'Etat
Faure Gnassingbe.

Cette institution qui
assiste les pays en développement
et les économies émergentes a
validé l'adhésion du Togo en début
du mois de juin. Ses rôles majeurs
dans le développement des pays
en voie de développement
consistent à trouver des solutions
innovantes pour promouvoir une
croissance durable, réduire la
pauvreté et les inégalités, et
améliorer la vie des populations.

Il facilite également le
d i a l o g u e e n t r e l e s
gouvernements, en impliquant les
acteurs publ ics , pr ivés et
philanthropiques. Les pays

africains, latinos américains et
asiatiques y sont membres à part
entière, où ils interagissent sur un
pied d'égalité avec les autres
membres de l'OCDE.

Plusieurs pays africains
sont déjà membres dudit Centre,
notamment la Côte d'Ivoire, le
Ghana, le Sénégal et le Cap Vert.
"Ce n'est pas la première fois
qu'on travaille sur le Togo.
Pendant cinq ans, on a collaboré
s u r d i f f é r e n t s a s p e c t s ,
notamment le volet protection
sociale et l'éducation. L'adhésion
du pays va permettre de réfléchir
sur les moyens d'étoffer les axes
stratégiques contenus dans le
plan national de développement",
a souligné M. Pezzini, à sa sortie
de l'audience.

Le Togo était l'invité
d'honneur de l'édition 2019 de la
réunion annuelle de ce Centre, qui
s'est tenue à Londres.

Didier Marcel Ledoux
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FAURE GNASSINGBE ET MARIO
PEZZINI ONT ECHANGE SUR

LA MISE EN ŒUVRE DES AXES
STRATEGIQUES DU PND

Le p r e m i e r F o r u m
économique Togo-UE a clos
ses travaux le vendredi 14

juin 2019 à Lomé, la capitale
togolaise. Dans son mot de fin, le
premier ministre Komi Selom
Klassou a dressé un bilan
satisfaisant de ce grand rendez-
vous d'affaire entre le Togo et
l'Union Européenne. Pour le chef
du gouvernement, plus d'1,3
milliard d'euros, soit environ 852
milliards FCFA de promesses
fermes ont été faites par les
investisseurs européens. Une
bouffée d'oxygène pour le PND
dont 65% des investissements (5
milliards $) reposent sur le secteur
privé.

Ouvert le jeudi, 13 juin
par le Chef de l'Etat Faure

Gnassingbé, ce forum a pendant
deux jours été marqué par
plusieurs activités. Des rencontres
B2B, des panels de haut niveau,
des échanges, des présentations
de projets, de réseautage ont été
les moments forts de cette
rencontre avec les investisseurs
de l'Europe des 28. Près de 70
conférenciers ont animé plusieurs
panels sur des thématiques
d i v e r s e s , a l l a n t d u
d éve l o p p e m e nt i n c l u s i f à
l'importance des partenaires au
développement, en passant par
l 'agr icu l ture , l 'énerg ie , la
transformation manufacturière,
l'accès au financement, ou encore
les infrastructures. Pour Bruno
HANSES, Ministre Conseiller de la
délégation de l'Union Européenne

au Togo, le Forum est une réussite
avant de réitérer la détermination
de l'UE à accompagner le Togo. «
Maintenant, il s'agit de tirer le
meilleur profit de ce forum et de
travailler ensemble... L'UE est
prête à intensifier son soutien », a-
t-il souligné.

Le Forum économique
Togo-UE aura permis au Togo
d'obtenir des acquis entre autres
l ' e n g a g e m e n t d e l ' U n i o n
européenne à accompagner les
investisseurs par la stimulation
des invest issements et le
commerce pour une croissance
mais aussi la création des emplois
durables, le lancement de la
C h a m b r e d e C o m m e r c e
européenne au Togo, la signature
du mémorandum d'accord entre
la Chambre de commerce et
d'industrie du Togo et la Chambre
de Commerce et d'industrie de
l'Union européenne, la sélection
de 141 projets bancables retenus
sur les 400 soumis, d'un montant
total de 1,3 milliards d'euros soit
environ 852 milliards de francs
CFA.

L e s p r e m i è r e s
conclusions de ce forum feront
l'objet d'une consultation « très
b i e n t ô t » av e c l a p a r t i e
européenne. « L'objectif est de
d é b o u c h e r s u r u n p l a n
d'accompagnement sur la période
2021-2025 ».

K.Y.

852 MILLIARDS FCFA DE PROMESSES FERMES
FAITES PAR LES INVESTISSEURS EUROPEENS ;

141 PROJETS BANCABLES VALIDES

Komi KLASSOU  dresse un bilan satisfaisant du Forum Economique Togo-UE

Hier mardi 25 juin 2019, le Gouvernement
togolais était réuni en Conseil des ministres
au Palais de la Présidence de la République.

Diverses décisions importantes ont sanctionné la fin
des travaux de ce conseil supervisé par le Chef de
l'Etat Faure GNASSINGBE. Outre les deux décrets
portant sur le code d'éthique et de déontologie dans
la commande publique et à la réglementation de la
maîtrise d'ouvrage public déléguée et de la maîtrise
d'œuvre en République togolaise, le Conseil des
ministres s'est penché sur la couverture maladie
universelle. Il ressort du communiqué ayant
sanctionné la fin des travaux que « Notre pays s'est
engagé sur la voie de l'émergence à travers le Plan
national de développement (PND) 2018-2022 dont
l'Axe 3 porte sur la consolidation du développement
social et le renforcement des mécanismes

d'inclusion. Cet axe préconise l'extension de la
couverture maladie à tous les ménages togolais. » Il
ressort de la communication présentée par le
ministre de la santé et de l'hygiène publique qu'en
dépit des efforts du gouvernement à travers les
différents mécanismes contributifs d'assurance
maladie et mesures d'aide, la majorité de la
population togolaise est confrontée aux paiements
directs de leurs dépenses de santé. « Le faible taux de
couverture et l'efficacité limitée de notre système de
couverture sociale en santé s'expliquent
principalement par sa fragmentation et les limites de
la loi mettant en place le régime d'assurance maladie
obligatoire. D'où la nécessité de réformer ce système
en procédant à la relecture de cette loi. Cette révision
permettra de mieux articuler l'ensemble des
mécanismes existant et d'étendre la couverture à
toute la population. Ce système intégré de
couverture maladie universelle sera mis en place de
façon progressive en tenant compte des paramètres
techniques déterminant son efficacité et sa viabilité
financière. Il comprend un régime d'assurance
maladie obligatoire de base et un régime d'assistance
médicale. La réforme sera conduite de pair avec le
renforcement du système sanitaire dans le but de
rendre disponibles des services de santé de qualité »,
conclut le communiqué.

Germain POULI

Conseil des Ministres hier

UNE RELECTURE DE LA LOI POUR QUE LES TOGOLAIS NE
PAIENT PLUS DIRECTEMENT LEURS DEPENSES DE SANTE
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Co-organisé par le Gouvernement
togolais et la Commission de l'Union
européenne, le premier Forum

économique Togo-Union européenne qui
s'est déroulé du 13 au 14 juin 2019, est une
"réussite totale", selon les organisateurs.

Le ministre Kodjo Adédzé du
commerce et le coordonnateur de
l'événement, ministre chargée du climat
des affaires madame Sandra Johnson
étaient devant les médias nationaux et
internationaux ce mercredi 19 juin 2019
pour dresser le bilan.

Au total, 1250 participants issus de
54 pays dont 28 de l'Union Européenne ont
pris part à ce premier forum, a indiqué le
ministre Adedze qui a salué cette
mobilisation « au-delà des attentes ».

"Il s'agit désormais de mettre tout
en œuvre pour engranger les fruits de ce
travail collectif afin qu'il profite à toutes les
populations", a laissé entendre le Ministre
Adedze

Pour sa part, Bruno Hanses Chargé
des affaires l'UE a, de son côté, exprimé la
satisfaction de son institution « Nous
n'hésitons pas à qualifier ce forum
d'évènement historique qui est allé bien au-
delà de nos attentes initiales », a-t-il

martelé avant d'ajouter : « Bien plus qu'une
simple rencontre d'hommes d'affaires, cet
évènement a marqué un renouveau dans
les relations entre le Togo et l'Union
Européenne ».
Il a annoncé que plusieurs décisions
seraient prises par l'UE dans la continuité du
forum. Sandra Ablanba Johnson, Ministre

conseillère du président de la République a,
quant à elle félicité les différents acteurs
pour leur implication dans la réussite de ce
forum et a indiqué que la date du prochain
serait très bientôt communiquée.

Cette rencontre internationale de
haut niveau vise à bâtir des relations
économiques durables et pérennes à

l ' a r r i m a g e d u P l a n N a t i o n a l d e
Développement (PND/ 2018-2022).
L'objectif stratégique est de promouvoir le
Togo comme une destination fiable et
privilégiée aux investisseurs.

Pour rappel, 400 participants
étaient annoncés à ce grand rendez-vous.

Marcel SOGLO

Le Premier ministre Komi
Selom Klassou a, au nom du
Chef de l'Etat, présidé la

cérémonie de dépôt de gerbes aux
pieds du Monuments des Martyrs
à Lomé le vendredi 21 juin dernier.
Les togolais ont comme tous les 21
juin observé le vendredi dernier la
journée des Martyrs en hommage
aux vaillants combattants et fils du
pays, tombés pour la défense de la
patrie et contre le colonisateur.
Cette année encore il est organisé
sur toute l'étendue du territoire,
des offices religieux et des
cérémonies de dépôt de gerbes.
Ces vaillants fils et filles du Togo
ont fait l'ultime sacrifice pour
libérer le Togo du joug colonial le
2 1 j u i n 1 9 5 7 à P ya H o d o,
notamment. Pour mémoire, des
nationalistes togolais ont organisé

des manifestations afin de
protester contre le statut
d'autonomie que la France
accordait au Togo, conformément
à la Loi Cadre. Mais l'armée
coloniale ne comprenant pas cette
soif de souveraineté, a tiré sur les
manifestants, causant plusieurs
morts. Cet évènement douloureux
et sanglant n'a pas été particulier à
une localité. Un peu partout sur le
territoire, il y a eu des victimes
p e n d a nt to u te l a p é r i o d e
coloniale. Des togolais ont alors dû
affronter avec détermination des
répressions et ces différentes
formes de résistance ont cumulé
leurs effets pour permettre
l'accession de la colonie togolaise à
la souveraineté et à l'Etat de droit.

K.Y.

Fête des Martyrs

DEPOT DE GERBES PAR
LE PREMIER MINISTRE

“1250 PARTICIPANTS DONT 410 ETRANGERS, 450 ENTREPRENEURS
LOCAUX, 94 CONFERENCIERS DE RENOM ET 42O B TO B

L'Incontestable Succès du Premier Forum Economique Togo-UE

Le Président de la République,
Faure Essozimna Gnassingbé
a inauguré le mardi 18 juin

dernier à Elavagnon dans l'Est-
Mono, le tout premier institut de
formation en alternance pour le
développement (IFAD). Destiné à
renforcer l 'éducation et la
formation diplômante au Togo,
l'institut est dédié à l'aquaculture.

Doté un Environnement
numérique de Travail (ENT), L'IFAD

Elavagnon comprend un complexe
pédagogique, une ferme aquacole
et est installé sur une superficie de
67 hectares. Sa mission est
d'accompagner le développement
de cette filière et de combler le
déficit en produits halieutiques en
offrant aux jeunes des formations
qualifiantes et diplômâtes, basées
sur l'approche par compétence. La
finalité étant de faire de la
jeunesse un acteur clé du

développement économique du
pays en lui donnant la possibilité
d'entreprendre dans ce domaine
d'activité. Rappelons que 9 autres
IFAD axés sur diverses filières sont
également prévus. Un second,
dédié à l'élevage, est déjà
d'ailleurs en construction à
Barkoissi dans l'Oti.

Elysée

FAURE GNASSINGBE A INAUGURE L'INSTITUT
DE FORMATION EN ALTERNANCE

POUR LE DEVELOPPEMENT A ELAVAGNON
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Ap r è s l e F o r u m
économique Togo UE, un
Forum économique Togo

Brésil se tiendra à Brasiliales mois
à venir. L'information a été
donnée lors de la visite effectuée
dans la capitale brésilienne par le
Ministre des Affaires Etrangères,
de l'Intégration Africaine et des
Togolais de l'Extérieur Robert
DUSSEY les 17 et 18 juin 2019 à
l'invitation du Ministre des
Relations Extérieures de la
République fédérative du Brésil,
M. Ernesto ARAUJO. Les deux
ministres ont échangé sur des
questions d'intérêt commun
d'ordre bilatéral, régional et
multilatéral. Le ministre Dussey a
aussi mené plusieurs activités.

P a  r  l  a  n t d  e
développement, le chef de la
diplomatie togolaise a présenté le
Plan National de Développement
(PND) en invitant la partie
brésilienne à appuyer le Togo
dans sa mise en œuvre, à travers
l a m o b i l i s a t i o n d e s
investissements. Il a été décidé à
p a r t i r d e c e t i n s t a n t d e
l'organisation prochaine au Brésil,
d'un Forum économique Togo-
Brésil auquel prendra part le Chef
de l 'Etat Faure Essozimna
GNASSINGBE.Reçu en audience
par le gouverneur WITZEL, il a
également réussi à obtenir au
nom du Togo des accords de
coopération avec l'Etat de Rio de
Janeiro dans les domaines du

commerce, du tourisme et des
activités financières parlant de
l'axe 1 de ce plan.

Le Ministre DUSSEY a
tenu à exprimer les félicitations
du Togo au Brésil pour l'initiative
c o t o n 4 + q u i a p e r m i s l e
renforcement des capacités
techniques des cotonculteurs
t o g o l a i s p a r d e s ex p e r t s
brésiliens. Il a exprimé le souhait
de la partie togolaise de voir cette
expérience s'étendre à d'autres
filières, notamment le café, le
manioc, l'anacarde et l'élevage
bov in .Les d iscuss ions ont
également porté sur la nécessité
de renforcer la coopération entre
les secteurs privés des deux pays.

Sur le plan d'ordre
multilatéral, le Ministre a rassuré
son homologue du soutien du
Togo à la candidature de la

République fédérative du Brésil au
poste de membre non permanent
du conseil de sécurité des Nations
Unies pour la période 2022-2023.

Animé une conférence
sur le thème «Extrémisme violent
et défis sécuritaires en Afrique de
l'Ouest : quel rôle pour la
diplomatie préventive ? » à
l'Institut Rio Branco du Brésil,
Dussey a proposé la solution de la
diplomatie préventive.

Le ministre a enfin invité
au cours d'une rencontre les
leaders des communautés afro-
brésiliennes et de la diaspora
togolaise au Brésil à prendre part
au Forum économique de la
diaspora africaine prévu à Lomé
les 28 et 29 novembre 2019.
Matrimoniale

Elysée

Face aux agissements des
réseaux d'arnaqueurs qui
opèrent, au nom de l'Office

Togolais des Recettes (OTR), la régie
financière togolaise a alerté l'opinion
et a mis à sa disposition des moyens
afin de lever le voile sur cette bande
de mafias, déguisés en agents de
l'OTR.

Leur mode opératoire
co n s i s te e s s e nt i e l l e m e nt e n
l'utilisation de faux numéros pour
extorquer des fonds aux opérateurs
économiques. Le Commissaire
Gén éra l d e l 'OT R d an s u n
communiqué dénonce ces faits et
appelle les entreprises à la vigilance.

"Des individus, se faisant
passer pour des agents de l'OTR,
utilisent des numéros de téléphonie
m o b i l e p o u r i n f o r m e r l e s
c o n t r i b u a b l e s d ' u n a v i s d e
recouvrement qui serait émis contre
leurs sociétés ou entreprises par
l'OTR, pour non- paiement d'impôts
et/ou retard de paiement", peut-on
lire dans le communiqué.

Ces malfrats menacent de
fermeture les portes des sociétés ou
entreprises lorsque leurs demandes
ne sont pas satisfaites. Ils proposent
a ins i aux contr ibuables une

négociation soldée par le versement
d'une somme d'argent qui leur est
transférée via paiement mobile sur
des numéros bien indiqués, en vue de
régler la situation ou d'annuler la
fermeture.

Le Commissaire Général
porte à la connaissance du public et
de tous les partenaires de l'OTR, que
"les faits tels que signalés sont
purement des arnaques provenant
d'individus mal intentionnés".

Il tient surtout à rassurer les
opérateurs économiques et toute la
population qu'une enquête est
diligentée pour démanteler le réseau,
afin que les présumés auteurs et
complices de ces actes et faits
délictueux soient soumis à la rigueur
de la Loi.

Par ailleurs les entreprises
peuvent s'informer pour tout besoin
à travers le numéro vert de l'OTR
8201 en se renseignant auprès des
services de l'OTR pour toute situation
relative au paiement des impôts et
taxes fiscaux et dénonciation de tout
acte suspect de fraude , de corruption
ou de méconduite, à la Direction Anti-
Corruption de l'OTR ou à travers le
numéro vert 8280.

Marcel SOGLO

Visite du ministre Dussey au Brésil

UN FORUM ECONOMIQUE TOGO
BRESIL EN LIGNE DE MIRE

Pratiques de faux et usage
de faux par un réseau mafieux

L'OTR APPELLE LES OPERATEURS
ECONOMIQUES A LA VIGILANCE ET
COMPTE DEMENTELER LE RESEAU

Ils bravent tous les jours, toutes
les intempéries sur les mers et
océans pour permettre aux

populations les plus éloignées du
globe de disposer des produits
nécessaires à leur quotidien. Le
milieu maritime présente des
dangers permanents et ils courent
des risques énormes. Certains
partent et ne reviennent jamais.
Ceux-ci sont les gens de mer.
Conscient de leurs rôles et des
r i s q u e s e n c o u r u s d a n s u n
e n v i r o n n e m e n t h o s t i l e ,
l ' O r g a n i s a t i o n M a r i t i m e
Internationale (OMI), a décidé à
travers sa résolution 19 de consacrer
le 25 juin de chaque année comme
étant la journée des Gens de Mer. Ce
mardi 25 juin 2019, le monde entier
se souvient encore d'eux à travers
l 'organisation de différentes
activités. Au Togo le Ministère des
Infrastructures et des Transports en
collaboration avec la Direction des
Affaires Maritimes et les acteurs a
initié une conférence débat sur le
thème « Le bien être des gens de
mer et la place de la femme dans le
transport maritime » à l'intention
des syndicats des gens de mer, des
agences de placement des marins,
des propriétaires de navires, des
professionnels, des compagnies de
navigation et des organisations du
secteur maritime et portuaire.

Journée des Gens de Mer

UNE CONFÉRENCE DÉBAT AUTOUR DU BIEN-ETRE DES GENS DE LA
MER ET LA PLACE DE LA FEMME A MARQUÉ L'ÉVENEMENT AU TOGO

O u v e r t p a r E l H a d j
Souleymane Sikao, Directeur
Général des Transport représentant
du ministre en charges des
t ransports en présence du
représentant du Conseiller du Chef
de l'Etat pour la mer la rencontre a
été présidée par le Directeur des
Affaires Maritimes Hubert Bakaï.

La célébration des gens de
Mer a pour objectif de mettre en
valeur et encourager les marins du
fait des risques et des coûts
personnels qu'ils supportent durant
leur travail et la place de la femme
dans ce métier. Les débats ont entre
autres porté sur la Convention du
travail maritime (CTM 2006), la
place de la femme dans le transport
maritime, les congés à terre,
l'abandon des gens de mer, la santé
mentale des gens de mer et la non-
discrimination. Le Secrétaire
général du Syndicat des Gens de
mer Modeste Awokou a exprimé sa
satisfaction quant à la célébration
de cette journée organisé par l'Etat
au Togo.

Pour le Directeurs des
affaires Maritimes « la conférence
débat permet à tous les acteurs
impliqués de réfléchir pour adopter
les mesures visant à améliorer les
conditions de vie et de travail des
gens de mer. Elle vise entre autres à

sensibiliser les agences employeurs
des gens de mer sur leurs obligations
découlant de la convention MLC
2006 les agences de placement des
gens de mer et les armateurs sur la
prise en compte de la nature des
activités à bord et enfin recueillir les
observations et suggestion des
représentants des syndicats des
gens de mer en vue d'améliorer la
législation existante aux bien être
des gens de mer. »

Cette rencontre offre
l 'occasion au ministère des

Infrastructures et des Transports à
travers cette célébration, de
consolider la collaboration entre les
différents syndicats et associations
des gens de mer, de mettre en place
un mécanisme d'échange, d'écoute
et de discussion avec les marins. «
D a n s l e P l a n N a t i o n a l d u
Développement (PND), qui est
aujourd'hui le cadre de référence
des politiques de développement
économique et social du Togo, une
place privilégiée est en effet
réservée au capital humain qui doit
soutenir fortement la mise en œuvre
de ses différents axes par la création
de la richesse, et à travers la
contribution à une gouvernance
maritime qui trouve son équilibre
dans les exigences de sécurité et
sureté maritimes et les questions de
développement qui ne peuvent être
résolues en dehors du contexte

général et mondial », a-t-il précisé
avant de réitéré la volonté du
gouvernement et l'engagement du
Chef de l'Etat « d'inscrire en bonne
place les préoccupations des gens de
m e r d a n s l e s p r i o r i t é s d u
Gouvernement dans la promotion
des travailleurs togolais. »

Sur le plan International le
thème retenu par l'OMI cette année
est « l'autonomisation de la femme
dans la communauté maritime »

Il faut signaler que c'est à
Manille en 2010 que l'OMI a institué
la Journée des Gens de la Mer à
l 'occasion de l 'adoption des
amendements à la Convention
Internationale de 1978 sur les
normes de formation des gens de
mer, de délivrance des brevets et de
veille (STCW)

Komla Y.
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Comme de coutume, l'Etat veut accompagner
financièrement les listes qui prennent part à la
compétition électorale le 30 juin 2019.

Les élections locales au Togo sont entrée
dans une phase décisive avec le lancement de la
campagne électorale le 14 juin dernier. Alors que les
partis prenants se livrent à l'opération de séduction
depuis quelques jours, l'Etat annonce l'octroi d'une
subvention de 500.000 Fcfa. C'est ce qui ressort du
Conseil des Ministres présidé par le Chef de l'Etat ce
lundi 17 juin 2019. Plus de 10.000 candidats à ces
élections vont bénéficier une enveloppe financière
de 450 millions de francs CFA.

Le décret relatif au financement de l'Etat
dispose que 65% de cette enveloppe, soit 292,5

millions de francs CFA, seront répartis à égalité entre
les 569 listes de candidats en lice. 35%, soit 175,5
m i l l i o n s d e f ra n c s C FA , s e ro nt ré p a r t i s
proportionnellement au suffrage recueilli par les
candidats.

Au total, chaque liste de candidats
bénéficiera 500.000 francs CFA au trésor public, pour
la campagne. L'Etat accompagne les partis politiques
et indépendants à chaque élection au Togo.

La campagne électorale pour le compte des
élections locales du 30 juin prendra fin le vendredi 28
juin 2019.

Fémi Babatoundé

L'adoption de trois décrets et
d'un projet de loi et la
p r é s e n t a t i o n d ' u n e

communication sont les grandes
décisions du Conseil des ministres
de ce lundi 17 juin 2019 tenu au
palais de la présidence de la
République et présidé par le
Président de la République Faure
Essozimna GNASSINGBE. Le Togo
qui se trouve en ce moment dans la
fièvre des élections locales veut
définir les conditions d'un bon
déroulement de cette campagne
et améliorer les conditions de
travail des conseillers municipaux
qui seront élus le 30 juin.

Il faut relever que durant
plus d'une trentaine d'années les
élections locales n'ont pu être
organisées, privant les communes
de disposer d'outils nécessaires
pour une bonne organisation du
travail au sein des conseils élus.
L'un des décrets adoptés définit les
modalités de convocation et
mission de la première réunion des
conseillers municipaux et fixe le
cadre général du règlement
intérieur du conseil municipal. Il
s'agit un cadre général retraçant
les éléments d'un règlement
intérieur conformément à la loi
relative à la décentralisation et aux
libertés locales, pour éviter que les
117 communes ne se lancent
chacune dans la rédaction d'un
règlement intérieur type.

Les missions qui leur sont
dévolues étant les mêmes, les
éléments importants de ce cadre
général de règlement intérieur
sont relatifs à la présidence des
séances et des assemblées, au
déroulement des séances, aux
débats et vote de délibération, au
débat d'orientations budgétaires,
aux commissions municipales, à
l'adoption du budget et du compte
a d m i n i s t r a t i f , a u d r o i t à
l'information, aux questions
écrites.

Le projet de loi adopté

portant modification de la loi n°
2018-003 du 31 janvier 2018
modifiant la loi n° 2007-01 du 13
m a r s 2 0 0 7 r e l a t i v e à l a
décentralisation et aux libertés
locales mentionne la suppression
d e l a p r é f e c t u r e c o m m e
collectivité territoriale et la
fixation du mandat des élus locaux
à six (6) ans renouvelables deux
(2) fois.

La promulgation de la loi
constitutionnelle, loi n° 2019-003
d u 1 5 m a i 2 0 1 9 p o r t a n t
modification des dispositions de
certains articles de la Constitution
du 14 octobre 1992, notamment
les articles 52 et 141, a rendu
nécessaire la relecture de la loi n°
2018-003 du 31 janvier 2018
portant modification de la loi n°
2007-011 du 13 mars 2007
relative à la décentralisation et
libertés locales, au regard de
l'option prise d'organiser la
République togolaise en deux (2)
n i v e a u x d e c o l l e c t i v i t é s
territoriales, notamment les
communes et les régions.Par
ailleurs, les mandats des élus
locaux n'avaient pas été précisés
dans la loi en vigueur qui n'avait
évoqué que la durée du mandat
des maires.

Le conseil a aussi adopté
le décret portant contribution de
l'Etat au financement de la
campagne électorale pour
l ' é l e c t i o n d e s c o n s e i l l e rs
municipaux du 30 juin 2019. Ainsi
le montant du financement de la
campagne pour les élections
législatives de 2018 était fixé à
deux cents millions de francs CFA
pour 130 listes. Cette fois ci, vu le
nombre assez élevé des listes,
cinq cent soixante-neuf (569) en
tout, le conseil des ministres a
porté le montant à quatre cent
cinquante millions (450 000 000)
de francs CFA.

Elysée

LES MESURES DU
GOUVERNEMENT POUR  UNE

BONNE GOUVERNANCE LOCALE
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Les résultats des tests chimiques de l'encre
indélébile pour les élections du 30 juin prochain
ont été présentés ce jeudi 20 juin 2019, aux

Commissaires de la Commission Électorale
Nationale Indépendante (CENI) en présence des
médias.

Présentées par son Directeur, le Professeur
Djaneye-Boundjou Gbandé, c'est le laboratoire de
chimie des eaux de l'Université de Lomé qui a
effectué les analyses chimiques de l'encre.

Selon lui," les résultats sont concluants". Les
échantillons d'encre prélevés par le laboratoire pour
analyse contiennent environ 25% de principe actif de
nitrate d'argent et sont conformes à la norme
autorisée en la matière qui varie de 5 à 25%.

D'après les résultats sortis de ce laboratoire
et attestés par lui, « l'encre est parfaitement

indélébile et peut donc être utilisée sans souci » pour
les élections locales du 30 juin 2019.

Le laboratoire de chimie des eaux de
l'Université de Lomé n'est pas à sa première
sollicitation pour les mêmes raisons ; son expertise
n'est donc plus à démontrer en la matière. Le même
exercice lors des élections législatives du 20
décembre 2018 par ledit laboratoire en est une
illustration parfaite.

Le président de la Commission Électorale
Nationale Indépendante s'est réjoui des résultats
présentés par le laboratoire.

Les élections municipales prochaines sont à
une étape importante qui vient d'être franchie.

Togoreveil

La Commission Électorale
Nat iona le Indépendante
(CENI), à moins d'une semaine

des élections municipales (30 juin
2019) veut être prête et être à la
hauteur de sa lourde mission.

Après le test de l'encre
indélébi le jugé parfait pour
utilisation le jour des votes, place au
spécimen des bulletins de vote sur
lequel sont disposés les candidats en
lice.
Le président de la sous-commission
communication de la CENI, Jules
Amim, sur les ondes de la BBC,
rassurait les Togolais quant à la
résolution de la problématique des
spécimens. "A ce jour, on ne peut pas
dire que la CENI a accusé un retard
pour mettre à disposition des
candidats les spécimens. Très
prochainement, les spécimens
seront mis à la disposition des
candidats. La mise à disposition des
candidats des spécimens n'est pas
dans la loi électorale, c'est la CENI
qui a pris sur elle, sur le plan
pratique, d'aider les candidats à
pouvoir produire le spécimen du
bulletin de vote à leur électorat afin

que le jour J les électeurs puissent
connaître leur positionnement sur le
bulletin ", a-t-il rassuré.

Chose promise chose due.
La CENI, à travers un communiqué,
informe tous les candidats que les
spécimens des bulletins de vote
peuvent être retirés aux sièges de la
CENI et des CELI. " Le président de la
Commission Électorale Nationale
Indépendante (CENI) porte à
l'attention des chefs de partis
po l i t iques et des cand idats
indépendants, que les spécimens des
bulletins de vote pour la campagne
électorale peuvent être retirés à
compter de ce jour au siège de la
CENI, et à partir de demain lundi 24
juin 2019 à 08 heures dans toutes les
Commissions Électorales Locales
Indépendantes (CELI) ", écrivait
Tchambakou Ayassor, Président de
l'institution dans le communiqué
daté d'hier dimanche.

Par ailleurs, Tchambakou
Ayassor, le président de la CENI a
remercié tous les candidats pour leur
patience.

Marcel SOGLO

Les forces de défenses et de
s é c u r i t é v o t e n t p a r
anticipation ce jeudi 27 juin

pour les élections locales. Selon
u n c o m m u n i q u é d e l a
Commission Electorale Nationale
Indépendante (CENI) « Ceux
inscrits dans les centres de vote
retenus, voteront dans les
bureaux de vote respectifs sur la
liste d'émargement du BV, ceux
non-inscrits dans les centres de
vote retenus et les électeurs en

mission dans la localité, mais
disposant de leur carte d'électeur
voteront sur présentation de
celle-ci, après avoir rempli et signé
le formulaire des votants par
dérogation ».

C e v o t e , s e l o n l e
communiqué, conforme au décret
pris en conseil des ministres du 7
mai 2019, en application de
l'article 117 du code électoral,
permettra aux forces de l'ordre et
de sécurité de se libérer de leur

devoir civique afin de sécuriser le
processus électoral le jour du
scrutin.

Seuls les éléments des
forces armées et de sécurité
régulièrement inscrits sur les listes
électorales et qui disposent de
leur carte d'électeur sont
autorisés à participer au vote le
jeudi prochain, informe le
président de la CENI.

Elysée J.

Elections locales

LES RESULTATS DE L'ENCRE INDELIBILE PRESENTS
ET DECLARES CONCLUANTS POUR LE 30 JUIN

Élection des Conseillers municipaux
du 30 juin 2019

LES SPECIMENS DE BULLETINS DE
VOTE DESORMAIS DISPONIBLES

POUR TOUS

La liste Unir Golfe 3 ont officiellement lancé leur campagne ce vendredi 21
juin à Lomé. Dans un grand meeting de sensibilisation tenu dans l'espace
aéré en face du Canal Olympia, cette liste a présenté ses candidats à la

population et a appelé à voter le grand parti Unir le 30 juin prochain.
A une semaine de la fin de la campagne, les candidats de la commune

du Golfe 3 ont mobilisé une foule nombreuse pour les convier à faire
massivement le déplacement des bureaux de vote le jour du scrutin. Ils ont
ainsi expliqué à la population les enjeux des élections locales en leur signifiant
de faire le choix de la liste Unir pour le développement du quartier, la
promotion de la femme, le développement de la jeunesse.

Pour que la population puisse bien les identifier, les 24 candidats que
constitue la liste ont été présentés. Bien que le spécimen du bulletin de vote ne
soit encore disponible, l'assistance a été entretenue par le biais de la candidate
Mme Bakali Yobate sur la procédure du vote et comment faire le choix de leur
candidat.

C'est une population en liesse qui a accueilli favorablement le
message des candidats et ont promis joindre la voix à celle de cette liste afin
que la commune de Bè Ouest connaisse un essor économique et social. Le
rendez-vous est pris ce samedi à Agoè Massouhoun.

K.Y.

POUR LE DEMARRAGE DE LA
CAMPAGNE, LES CANDIDATS DE

LA LISTE UNIR GOLFE 3 ONT RECU
L'ONCTION DES POPULATIONS

DE BE OUEST

LES FORCES DE DEFENSE ET DE SECURITE
VOTENT PAR ANTICIPATION DEMAIN
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Chose promise, chose due!
Annoncé il y a quelques jours

lors de son passage dans le quartier
le candidat Kamal Adjayi a organisé
le samedi 22 juin dans le quartier
Lycée Tokoin Elavagnon une
opération de salubrité publique. Le
c a n d i d a t r é p o n d a i n s i
immédiatement aux besoins
urgents du quartier, démontre et
donne un avant-gout de ce qui sera
le travail à faire lors qu'ils donneront
leur quitus aux candidats Unir pour
les municipales du 30 juin prochain.

Emu par les conditions de
vie de la population marquées par
l'état d'insalubrité et d'inondation
lors de l'action porte à porte de
masse le mardi 18 juin dernier,
Kamal Adjayi a pris des mesures
d'urgence pour venir en aide à cette
population en les aidant avec l'appui
des jeunes du quartier à curer les
caniveaux remplis d'immondices et
d'eau stagnante.

Ce samedi, munis de
houes, râteaux balaies, coupe-
coupe et plus encore et avec l'aide
d e l ' A g e n c e N a t i o n a l e
d'assainissement l'(ANASP) c'est
toute la population précisément les
jeunes qui a été mobilisée pour cette

opération. Kamal Adjayi et les
jeunes ont rendu propre le quartier
et dégagé les caniveaux des ordures.
En leur donnant ce coup de pousse,
le candidat leur a expliqué qu'ils
doivent suivre l'exemple et toujours
prendre l'initiative car le quartier
leur appartient et personne ne
viendra le faire à leur place.
L'initiative a été saluée par le chef du
quartier Hounon Fogan Ayikpe
Afanwoubo III qui a rassuré les
candidats du sout ien de la
population du quartier à la liste Unir.

Très touchés par cet acte,
les jeunes du quartier à l'image de
M. Lamboni, agent de santé
communautaire ont promis de voter
la liste Unir le 30 juin prochain pour
que de telles initiatives soient
pérennes pour le développement
intégrale du quartier.

Il faut signaler que le
candidat Kamal mène depuis un
c e r t a i n t e m p s d e s œ u v r e s
humanitaires à travers des quartiers
de Lomé. Outres ces actions
d'éducations à la citoyenneté et au
civisme, il vient aussi en aide aux
plus démunis.

K.YAWO

P o u r p o u r s u i v r e l a
construction du Togo, avec
Unir Ogou 1 Allons-y! Pour un

conseil municipal responsable et
efficace, avec Unir Ogou 1, Allons-
y ! P o u r l e d é v e l o p p e m e n t
harmonieux de notre commune,
avec Unir Ogou 1, Allons-y ! C'est
avec ces crédos que les populations
de la commune Ogou 1 ont exprimé
leur soutien aux projets de
développement que leur ont
présentés les candidats de la liste
UNIR de leur localité, ce lundi 17
juin 2019.

Les candidats du parti Unir
de la commune de l'Ogou 1 ont
entamé la phase de séduction de
l'électorat lundi dans la préfecture
de l'Ogou.

Militants et militantes,
candidats et candidates, personnes
ressources ainsi que sympathisants,
tous constitués en délégation à la
tête de laquelle se trouvait la
militante YawaKouigan, tête de liste
de ladite commune.

Dans son message, elle a
exhorté chaque militant a privilégié
en toute chose la discipline, la

fidélité et la loyauté au parti Unir.
YawaKouigan a également plaidé
pour que les considérations
personnelles cèdent place à la
préservation des intérêts du parti et
de son Président, Faure Essozimna
Gnassingbé.

C o n s c i e n t e d u
développement déjà engagé par le
parti dans leur commune, la
population locale a rassuré les
candidats quant à leur " choix" pour
la victoire au soir du 30 juin
prochain.

Togoreveil

__________ LE JOURNAL DES MUNICIPALES 2019________

KAMAL ADJAYI ET LES JEUNES
NETTOIENT LE QUARTIER LYCEE

TOKOIN ELAVAGNON

YAWA KOUIGAN ET SA LISTE ONT SEDUIT
LES POPULATIONS DE L'OGOU 1

Les candidats aux élections municipales du 30 juin
prochain poursuivent leur descente sur le terrain à
la conquête de leur électorat. Dans le Grand OTI les

candidats soutenus par les cadres du parti Union pour la
République (UNIR) ont choisi la proximité et les
caravanes drainant de grandes foules pour sensibiliser la
population sur les enjeux des locales et la nécessité de
porter leur choix sur la liste Unir. Les municipales selon
ces candidats donnera beaucoup d'opportunités et plus
de priorité au parti de faire plus et de poursuivre les

projets de développement des communautés.
Convaincu les populations du Grand Oti ont accueilli
favorablement le message des candidats et ont promis
accorder leurs voix le jour ''J''.

Ainsi grâce à l'ardeur et au dynamisme de ses
équipes de campagne, UNIR compte tout rafler dans les
4 communes de la circonscription électorale OTI/OTI
SUD.

La Rédaction

LES CANDIDATS UNIR DU GRAND OTI ONT GAGNE
LA CONFIANCE DES COMMUNAUTES
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La liste Union pour la république (Unir) de la commune d'Amoutiévé
dans le Golfe 4 entre dans la danse pour le compte de la campagne
des élections locales du 30 juin prochain. Les candidats Unir de la

localité conduite par la tête de liste Mme Adanlété Akuélé ont, à travers
un meeting de sensibilisation, présenté le dimanche 16 juin leur liste aux
militants et sympathisants et sollicité leur voix pour les élections
municipales du 30 juin prochain.

C'est dans une ferveur populaire que les 29 candidats de la
commune du Golfe 4 ont été accueillis à l'EPP Nyekonakpoe à Kakekome
dans la zone 3. Venus leur apporter un message de paix, les candidats ont
invités les populations de cette commune à sortir massivement le jour du
vote pour voter dans la tranquillité et porter leur choix surtout sur la liste
Unir.

Ces candidats ont donc sensibilisé la population sur les
municipales et l'importance de voter la liste Unir. Voter Unir pour ces
candidats, c'est permettre le développement inclusif et participatif de la
population, c'est donc enclencher le développement économique de la
commune d'Amoutiévé. Les élections locales vont permettre de
développer les quartiers, les communautés et donc c'est les fils et filles du
milieu qui peuvent le faire, relèvent les candidats. La candidate Miriam
Dossou, qui a expliqué l'importance de ces locales à la population ayant
fait le déplacement, a attiré l'attention de l'assistance sur les
changements intervenus ces derniers temps dans le pays grâce au
leadership du Chef de l'Etat avant de les inviter à voter Unir pour que ce
changement puisse rapidement atteindre leur quartier.

Les candidats ont aussi appelé la population à l'union. « C'est
ensemble que nous pussions construire notre pays. Le gouvernement fait
des efforts, fait sa part. Il faut que chaque citoyen puisse aussi jouer sa
partition pour que le pays devienne émergent que nous voulons », a fait
savoir la candidate Mme Bamezon Toulan Candide Leguede. En
présentant les 29 candidats à l'assistance, la tête de liste Mme Adanlété
Akuélé, a pour sa part invité la population à porter leur choix sur la liste
Unir pour voir leurs différents problèmes de développement du quartier
être rapidement réglés. Elle a aussi entretenu la population sur la
procédure du vote une fois dans l'isoloir. Les candidats ont poursuivi
l'après-midi la campagne dans la zone 2 de la commune d'Amoutiévé
pour porter le même message à la population de Bè Klikamé.

Komla Y.

L'Association des Jeunes pour
la Promotion de la Non-
v i o l e n c e ( A J P N V ) , e n

collaboration avec le ministère de
la sécurité veut aller à la guerre
contre les violences avant-
pendant et après les élections
municipales du 30 juin prochain.

C'est à travers un Gala de
football dénommé" Gala de la
Non-violence", officiellement
lancé le Mercredi dernier, que les

responsables comptent mener ce
combat. Prévu dimanche 23 juin
prochain sur le terrain de Cacaveli,
ce Gala verra la participation de 4
équipes.

" Ce n'est pas une
manifestation de plus...Il est
nécessaire de préserver les acquis
démocratiques et les valeurs de
paix très chères au Président de la
République", a expliqué les
organisateurs. Plusieurs activités

seront au menu notamment les
jeux questions-réponses, des
caravanes. Depuis 2005, le Togo a
eu des avancées démocratiques en
organisant des élections apaisées
et acceptables pour tous. Ce qu'il
faut précieusement, selon AJPNV
préserver pour le développements
du pays.

Fémi Babatoundé

« SORTIR MASSIVEMENT
LE 30 JUIN ET VOTER UNIR
POUR LE DEVELOPPEMENT

ECONOMIQUE D'AMOUTIEVE »
Le message de la liste Unir de la

commune du Golfe 4 à la population

Promotion de la Non-violence avant-pendant et après les élections

L'AJPNV EXHORTE LES POPULATIONS
A L'ELCOLE DE LA CULTURE DE PAIX

__________ LE JOURNAL DES MUNICIPALES 2019________
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Un comité interministériel de lutte
contre l'extrémisme violent a été
lancé le mercredi, 19 juin dernier à

l'issue d'une conférence régionale sur le
thème «Prévenir l'extrémisme violent par la
cohésion sociale ». Organisé par le
gouvernement togolais en collaboration
avec l'ambassade des Etats-Unis et des
partenaires a organisé les 18 et 19 juin à
Dapaong, la conférence était destinée à
chercher les voies et moyens afin de juguler
le phénomène qui ne cesse de prendre de
l'ampleur dans la sous-région.

C'est un comité composé de
plusieurs départements dont ceux de la
décentralisation, la santé, la justice, les
affaires sociales, et le développement à la
base.

La conférence qui a réuni des
représentants des forces de sécurité, de

l'administration, des acteurs locaux et une
délégation venue du Burkina Faso voisin
avait pour finalité de susciter le dialogue et

l'échange d'expériences en vue de préparer
les institutions publiques et les populations
à pouvoir identifier et prévenir l'extrémisme

violent.
Pour l'ambassadeur des USA au Togo Eric
Stromayer. « Les actions des forces de
sécurité ne suffiront pas à elles seules à
vaincre la menace de l'extrémisme ». Il
propose à cet effet que « Nous devons bâtir
des ponts de collaboration entre les forces
d e s é c u r i t é , l e s a u t o r i t é s
gouvernementales, les chefs religieux et les
groupes de la société civile qui, trop
souvent, se méfient les uns des autres et
travaillent dans la contradiction ».
L'ambassade des Etats Unis au Togo a pour
l'occasion annoncé la mise à disposition un
fonds de 12 millions FCFA destiné à soutenir
l'émancipation économique des jeunes de
chaque préfecture des Savanes à travers un
prochain appel à proposition.

K.Y.

«Prévenir l'extrémisme violent par la cohésion sociale »

UN COMITE INTERMINISTERIEL DE LUTTE LANCE A DAPAONG

Programme des Obsèques
A KÉTAO

Vendredi 28 Juin 2019

Samedi 29 Juin 2019

A LAMA-BOU

Maison mortuaire

Veillée de prière et de chants, corps
présent

08 h 00 : Messe d’enterrement en la chapelle Croix
Glorieuse de Kétao
10 h 00 : Départ pour Lama-Bou

11h 00 : Inhumation au cimétière familial de Lama-Bou

: Maison à Kétao et
Maison à Lama-Bou

20 h 00 - 22 h 00 :

KPEKPASSE
POULI
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Le Garde des Sceaux, Ministre
de la Justice en collaboration

avec le ministre chargé de
l'urbanisme, le ministre chargé de
l'administration territoriale et les
re p ré s e nta nt s d e s s e r v i c e s
compétents de l'OTR organise dans
les chefs-lieux des cinq régions du
pays une tournée de sensibilisation
et d'imprégnation des magistrats
sur le vade-mecum de règlement
juridictionnel du contentieux
foncier au Togo. Le sujet a fait l'objet
d'une communication lors du
conseil des ministres tenu le lundi
17 juin dernier.

Le guide ou le vade-
mecum de règlement juridictionnel
du contentieux foncier est élaboré
e n v u e d e fa i re fa c e à l a
recrudescence des litiges fonciers
devant les juridictions. Il permettra
ainsi de relever le défi de la
cohérence juridictionnelle en vue
de la sécurisation juridique et

judiciaire du foncier au Togo. Cet
ouvrage est articulé autour de
cinquante-cinq (55) questions-
réponses.

La tournée s'étendra sur
une durée de cinq (5) jours
ouvrables et réunira tous les
magistrats des juridictions situées
dans lesdites régions et leur

permettra de s'approprier du guide
aux fins d'une utilisation optimale et
efficiente et arriver ainsi à inverser
rapidement la tendance vers une
p l u s g r a n d e c o h é r e n c e
jurisprudentiel le en matière
foncière.

K.YAWO

La mobilité du bétail en Afrique
de l'ouest (PAMOBARMA-
Composante AFD), était au

coeur d'un atelier-débat les 11 et 15
juin 2019 à Elavagnon dans l'Est-
Mono.Les autorités administratives,
les membres de l'organisation de
producteurs agricoles, les éleveurs,
les collectivités locales et les
agropasteurs, venus de la localité ont
activement pris part à cette
importante rencontre en vue de
débattre de la mobilité du bétail en
Afrique de l'ouest.

O r g a n i s é p a r l ' O N G
" E n t r e p r i s e s Te r r i t o i r e e t
D é v e l o p p e m e n t " ( E T D ) e n
collaboration avec la "Fédération
Nationale du Professionnels de la
Filière bétail et viande du Togo" (
FENAFIBVTO), cet atelier est financé
p a r l ' A g e n c e F r a n ç a i s e d e
Développement (AFD), à hauteur de

138.000.000 FCFA pour la mise en
œuvre dudit projet dans la région des
Plateaux.

Il vise à organiser et
informer des échanges avec tous ces
acteurs de la filière sur le module de la
mobilité du bétail afin que ceux-ci
puissent maîtriser tous les tenants et
les aboutissants de la transhumance,
notamment, "le pourquoi, le
comment et les enjeux" liés à la
mobilité du bétail en vue de leur
permettre de pouvoir prendre des
d é c i s i o n s p a r r a p p o r t à l a
t r a n s h u m a n c e e n p a r f a i t e
connaissance des intérêts y afférents.

Les participants ont, durant
5 jours échangé sur les fondements
de la mobilité du bétail en Afrique de
l'ouest ; sur le portrait de la
transhumance et sur les enjeux de la
mobilité du bétail.

Des travaux de groupes et

de débats sur les thèmes développés
par les facilitateurs, Éric Adontui,
Mafelé Honorine et Oumorou
Ibraïme, ont suivi les échanges.

Une évaluation avec un
résultat positif a été également faite à
la fin des travaux en vue de savoir si
les participants maîtrisent les enjeux
de la mobilité du bétail et sont
désormais outillés et capables
d'intervenir dans les débats liés à la
mobilité du bétail au profit d'une
transhumance apaisée. Pour le
coordinateur dudit projet, M.
Haalide-Traoré Abdoul Djalilou, cet
atelier vise la préparation des
conditions d'accès aux ressources
naturelles et à la mobilité des
troupeaux à travers le renforcement
des capacités des acteurs clés de la
filière au niveau transfrontalier.

Fémi Babatoundé

Vade-mecum de règlement juridictionnel du contentieux foncier

Artiste plasticien de renom et père de l'emblème du Togo (drapeau
natinale), feu Paul Ahyi est encore plus entré dans l'histoire depuis
ce samedi 22 juin 2019.

Le lycée français de Lomé et la Commission nationale de la
Francophonie en partenariat avec l'université Senghor d'Alexandrie ont
inauguré l'implantation d'un panneau relatif à l'œuvre de Paul AHYI dans
l'enceinte de INSEED- CENETI à Lomé.

Un hommage de plus à celui qui avait révélé le Togo en matière de
l'art plastique. Né le 15 janvier 1930, Paul Ahyi a tiré sa révérence le 4
janvier 2010. La qualité de ses œuvres d'art d'envergure illimitée le rend
immortel et plus célèbre neuf ans après sa disparition.

Sur le plan national et international, il est reconnu pour avoir reçu
le 1er prix de peinture ainsi que le Diplôme de l'Ecole Nationale Supérieur
des Beaux-Arts de Paris en 1959 ainsi que le 1er prix de sculpture du Togo.

Fémi Babatoundé

UNE SENSIBILISATION SUR LE NOUVEAU GUIDE
REUNIRA LES MAGISTRATS LES PROCHAINS JOURS

“ Chers collègues aînés (…), aujourd'hui nous
sommes fiers de vous et tenons à vous dire que

grâce à vos efforts la filière cotonnière a connu des
résul tats appréc iab les . Vous avez trava i l lé
inlassablement, maintenant vous avez droit à un repos
bien mérité ». C'est sur ces vibrants hommages du Chef
service ressources humaines, M. KOUMA Tassiba Anda,
que seize (16) agents de la Nouvelle Société Cotonnière
du Togo (NSCT) sont admis à la retraite, lors d'une
cérémonie organisée à Atakpamé, le vendredi 14 juin
dernier.

Nana Nafame, Directeur Général de la NSCT a,
au nom du personnel félicité et remercié les 16 retraités
pour le travail abattu depuis 16 et 38 ans au service de
son institution. « La NSCT voudrait à travers ma modeste
personne vous dire merci pour tous les sacrifices et les
dons de vos personnes pour la construction de notre
maison commune, laquelle est pour vous, votre seconde
famille. Vous avez fait preuve d'honnêteté, de rigueur et
de sincérité dans l'accomplissement de vos tâches
quotidiennes », a-t-il déclaré Nana NAFAME avant de
leur souhaiter une paisible et heureuse retraite tout en
les rassurant que la NSCT restera toujours à leur écoute
pour des conseils.

Une remise du prix de l'excellence, des cadeaux
et des mots de remerciement des récipiendaires dans
une ambiance empreinte de convivialité et de partage,

ont caractérisé la cérémonie. Les récipiendaires, à
travers leur porte-parole M. TCHALLA Animaou se sont
réjouis de la cérémonie qui leur est réservée pour la fin
de leurs carrières. Ils ont salué l'initiative de la NSCT pour
laquelle, ils ont souhaité une aventure perpétuelle.

Ils ont également exhorté ceux qui sont en
activité à faire preuve de courage et à travailler en équipe
afin de relever les défis que s'est fixée l'entreprise, celui
d'atteindre 200 000 tonnes de coton d'ici 2022. Selon M.
AGBA Tchapou, ces retraités ont contribué à la relance de
la filière. Pour preuve, cette année la NSCT a eu 137 000
tonnes. Il a remercié la direction de la NSCT qui a organisé
cette cérémonie et émis le vœu que la filière puisse
atteindre les 150 000 tonnes à 200000 tonnes d'ici 2022.

Marcel SOGLO

Face à l'affaire qui oppose
monsieur Kamal Adjayi et Marc

A b o f l a n , D i r e c t e u r d u s i t e
d'information ''Elite d'Afrique'' et
dont le procès a été renvoyé au 14
août 2019, le Conseil National des
Patrons de Presse (CONAPP)
conformément à ses statuts
notamment l'article 4 relatif à la
défense des intérêts matériels et
moraux de ses membres, a facilité
une rencontre entre les deux parties.
Dans un communiqué publié ce lundi
24 juin et signé de son président
Arimiyao Tchagnao, « le CONAPP
salue la disponibilité et la hauteur
d'esprit dont a fait preuve Monsieur
Kamal Adjayi qui a donné une suite
favorable à la demande du CONAPP
en acceptant un règlement à
l'amiable dans cette affaire. » A cette
rencontre qui a eu lieu le jeudi 20
juin 2019 en présence d'une
délégation du bureau du CONAPP. Il a
été suggéré aux deux parties, un
règlement à l'amiable de l'affaire
pendante devant la justice, et dont le
procès a été renvoyé au 14 août
2019. « Après des échanges
empreints de convivialité, les deux
parties ont accepté le principe d'un
règlement à l'amiable proposé par le
CONAPP. Ce règlement devrait être
matérialisé dans les jours à venir à
t rave rs u n ca d re fo r m e l et
consensuel avec pour conséquence
le retrait de la plainte déposée contre
notre confrère », précise le

communiqué.
Tout en rassurant et en

remerciant l'ensemble de la
corporation pour le soutien apporté
à Marc Aboflan, «le CONAPP rappelle
une fois encore aux confrères, le
respect de l'éthique et de la
d é o nto l o g i e d a n s l ' exe rc i c e
quotidien de la profession ».
Pour rappel, le site d'information
avait repris malencontreusement un
a r t i c l e e r ro n é d u m a ga s i n e
panafricain Jeune Afrique qui
présentait M. Kamal Adjayi ,
actuellement candidat sur la liste
UNIR dans la Commune Golfe 3,
comme un soutien indéfectible de
François Boko

La Rédaction

Vers un retrait de la plainte contre
le confrère Marc Abloflan

LE CONAPP SALUE
LA DISPONIBILITE ET

LA HAUTEUR D'ESPRIT DE
MONSIEUR KAMAL ADJAYI

LES ACTEURS REUNIS EN ATELIER-DEBAT
A ELAVAGNON

La question de la mobilité du bétail en Afrique de l'Ouest

DES PRIX D'EXCELLENCE POUR SEIZE
AGENTS ADMIS A LA RETRAITE

Nouvelle Société Cotonnière du Togo

L'AUTEUR DU DRAPEAU NATIONAL
DE PLUS EN PLUS  IMMORTEL

Inauguration de  l'implantation d'un
panneau relatif à l'œuvre de Paul AHYI
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